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Zusammenfassung



          
Ziel der Studie war, einen Überblick über Management, Diagnostik, Prophylaxe und Therapie von Endoparasitosen in Alpakaherden und die Wahrnehmung durch die Tierhalter zu erhalten, die Ergebnisse mit Managementdaten zu verknüpfen und daraus Empfehlungen hinsichtlich Prävention und Prophylaxe von Endoparasitosen bei Neuweltkameliden abzuleiten. Material und Methoden: Ein Fragebogen sammelte Angaben zu Haltung, Fütterung und Pflege der Tiere sowie zu Häufigkeit des Auftretens, Prophylaxe und Therapie von Endoparasitosen. Der an 349 alpakahaltende Betriebe in Deutschland und 67 Betriebe in Österreich versandte Fragebogen wurde von 81 Betrieben, 65 in Deutschland (18,6 %) und 16 (23,9 %) in Österreich, ausgefüllt. Ergebnisse: Parasitologische Kotuntersuchungen hatten 91,0 % der Betriebe veranlasst, jedoch mit stark differierender Frequenz. Ein signifikanter Unterschied hinsichtlich der regionalen Verteilung von Parasiten bestand nicht. Kokzidien und Magen-Darm-Strongyliden stellten die häufigsten Befunde der Kotuntersuchungen dar. Die Einschätzung der Weidebeschaffenheit wies einen relativ geringen Zusammenhang zum Endoparasitenbefall auf. Eine eingeschränkte Wirksamkeit von Antiparasitika vermuteten 17,2 % der Betriebe in Deutschland und 12,5 % in Österreich. Als Anthelminthikum verwendeten 80,0 % der Betriebe ein makrozyklisches Lakton, doch waren auch Benzimidazole und Monepantel relativ weit verbreitet und 61,0 % der Besitzer gaben an, Präparatwechsel durchzuführen. In großen Betrieben (≥ 50 Tiere) kam es unabhängig vom Platzangebot häufiger zu Todesfällen durch Endoparasitosen (hauptsächlich durch Haemonchus contortus) als in kleineren Betrieben (≤ 10 Tiere). Schlussfolgerung: Eine wichtige Empfehlung aus der Auswertung der Umfrage ist, vor jeder Entwurmung eine Kotuntersuchung durchzuführen, um Kenntnisse zur Parasitensituation im Bestand zu erhalten und so nicht notwendige bzw. unwirksame Behandlungen und unnötige Präparatwechsel zu vermeiden. Dies ermöglicht eine selektive, gezielte Entwurmung der Tiere, die bisher lediglich bei 29,0 % der Betriebe in Deutschland und 35,7 % in Österreich praktiziert wird.
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Summary



          
Objective: The aim of this study was to obtain an overview of management practices, diagnostics, prophylaxis and therapy of endoparasite infections in alpaca herds and of the animal owners perception of this topic, and to combine these data with management data to develop recommendations for prevention and prophylaxis of endoparasitoses in New World camelids. Material and methods: A questionnaire collected information concerning animal husbandry, feeding and care as well as on prevalence, prophylaxis and therapy of endoparasitoses. The questionnaire was sent to 349 alpaca farms in Germany and 67 in Austria, and was completed and returned by 81 farms, 65 (18.6 %) from Germany and 16 (23.9 %) from Austria. Results: Differences in regional parasite distribution were not observed. Coccidia and gastrointestinal strongyles were the most frequent endoparasites detected by faecal examination. In total, 91.0 % of the farms submitted samples for coproscopy; however the frequency of examinations varied very widely. The subjective assessment of the pasture showed a relatively low association to endoparasite infections. Inefficacy of antiparasitic drugs was suspected by the owners in 17.2 % and 12.5 % of the herds in Germany and Austria, respectively. Macrocyclic lactones were the most commonly used drugs (80.0 % of the herds), but benzimidazoles and monepantel were also widely used. Antiparasitic drugs were regularly rotated by 61.0 % of the owners. Independent of the pasture area available per animal, the risk of lethal cases because of endoparasite infection (primarily due to Haemonchus contortus) was significantly higher in larger herds (≥ 50 animals) compared to smaller farms (≤ 10 animals). Conclusion: A major conclusion drawn from the questionnaire is that faecal examination is definitely advisable before any anthelmintic treatment to monitor the current parasite infection status in the herd and to avoid unnecessary or ineffective treatments or drug rotations. This also facilitates the application of selective, specific anthelmintic treatment, a concept which is currently applied only by 29.0 % of the German farms and 35.7 % of the Austrian farms.
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